



# Le Saint-Siège

---

**DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS  
AUX MEMBRES DE L'ASSOCIATION « PRO PETRI SEDE »  
À L'OCCASION DE LEUR PÈLERINAGE À ROME**

*Salle Clémentine  
Vendredi 24 février 2023*

**[Multimédia]**

---

Chers amis !

Je remercie pour ses mots l'Aumônier général et je suis heureux de vous accueillir à nouveau, membres de l'association *Pro Petri Sede*, à l'occasion de votre pèlerinage biennal à Rome. Vous êtes venus vous ressourcer spirituellement sur la tombe de saint Pierre et puiser aux sources vives de l'Église l'amour du Christ qui se donne sans cesse pour nous. Que le témoignage de l'Apôtre, si humain et si plein de la grâce du Christ, suscite en vous l'élan généreux et missionnaire de l'Église des premiers temps.

Votre pèlerinage est aussi le moment dans lequel vous apportez vos généreuses offrandes pour soutenir la sollicitude pastorale du Pape et les œuvres caritatives du Saint-Siège dans le monde. Vous témoignez aujourd'hui encore de la générosité et de la charité qui animaient le cœur de vos prédécesseurs, qui n'ont pas craint de donner leurs vies par amour de l'Église. Aujourd'hui l'appel à se donner par amour de nos frères n'est pas moins urgent, alors que tant d'eux souffrent à cause de la guerre, de la violence, de l'exclusion et de la pauvreté matérielle et spirituelle. Et il est significatif que votre pèlerinage coïncide avec le début du Carême, temps favorable qui nous invite à nous convertir pour passer de l'esclavage de l'égoïsme à la liberté d'aimer et servir Dieu et nos frères.

Lorsque nous lisons les *Actes des Apôtres* (cf. 4, 32-37) nous voyons combien, dans l'Église des premiers temps, la générosité des chrétiens se manifestaient entre eux et envers la communauté

par une grande solidarité. Ils étaient capables de tout mettre en commun pour le soutien des plus fragiles de leurs frères et sœurs. Ils avaient compris qu'ils étaient les intendants passagers de leurs biens. Tout ce que nous possédons effectivement est un don de Dieu et nous devons le laisser nous éclairer dans la gestion des biens reçus. Son Esprit, source de générosité, nous poussera toujours à donner à ceux qui sont dans le besoin, à combattre la misère avec ce qu'il nous donne, car le Seigneur nous donne en abondance pour que nous puissions à notre tour nous donner. Chers frères et sœurs, « mettons en pratique l'appel à faire du bien envers tous en prenant le temps d'aimer les plus petits et les sans défense, les abandonnés et les méprisés, celui qui est victime de discrimination et de marginalisation » (*Message pour le Carême*, 11 novembre 2021).

Chers amis, je veux vous exprimer ma reconnaissance pour votre appui fidèle à mon ministère de successeur de Pierre. Et je tiens particulièrement à vous remercier pour le don du portrait que l'un de vos membres a bien voulu réaliser et m'offrir. Je confie chacun de vous et vos familles, ainsi que tous les membres de votre association à l'intercession de la Vierge Marie et de saint Pierre, et je vous bénie de grand cœur. S'il vous plaît, n'oubliez pas de prier pour moi ! Merci.